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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Завершилась пассажирская речная навигация 2021 
На Таймыре подвели итоги пассажирских перевозок водным транспортом на территории 

района в летнюю речную навигацию 2021 года. Перевозки осуществлялись по руслам рек 
Енисей и Хатанга и их притокам, а также в бухте Портовой городского поселения Диксон. По 
итогам летней речной навигации выполнено более 200 рейсов, перевезены порядка 7000 
пассажиров. 

По направлениям Дудинка – Усть-Порт – Караул – Носок – Байкаловск – Воронцово все 
лето курсировали теплоходы «Хансута Яптунэ» и «СП-4», выполнив 53 рейса, ими 
перевезены более 2900 человек. По реке Хатанга ходили два судна: теплоход «Таймыр» и 
катер «Логата», выполнив 29 рейсов, их услугами воспользовалось более 1200 пассажиров. 

В городском поселении Диксон регулярные пассажирские перевозки водным 
транспортом в бухте Портовой через проливы Превен и Лена в гавань Диксон к мысу 
Лемберлова осуществлялись посредством теплохода «Станислав Гуменюк». В этом году 
было выполнено 129 рейсов и перевезены более 2800 пассажиров. 

В период навигации осуществлялись мероприятия по субсидированию пассажирских 
перевозок в рамках муниципальной целевой программы по доступности транспортных услуг 
«Развитие транспортно-дорожного комплекса и информационного общества Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района». Они финансируются за счет средств районного 
бюджета. На эти цели в 2021 году были предусмотрены денежные средства в размере 
порядка 38,2 млн. рублей, что на 3,6% больше по сравнению с 2020 годом. Это позволило 
обеспечить транспортную доступность для населения по приемлемым пассажирским 
тарифам.   

Отметим, что также осуществлялись пассажирские перевозки теплоходами «Александр 
Матросов» и «Валерий Чкалов» по маршруту Красноярск – Дудинка –Красноярск, всего за 
сезон ими было выполнены 40 рейсов. 

«Таймыр» 
 

Евгений Вершинин с рабочей командировкой побывал в отдаленных поселках 
Таймыра 

Глава Таймыра Евгений Вершинин с рабочим визитом посетил посёлки Байкаловск и 
Воронцово сельского поселения Караул. В ходе поездки он осмотрел ряд социальных 
объектов, встретился с жителями, ознакомился с ситуацией в населенных пунктах и 
пообещал оказать содействие и поддержку в решении ряда вопросов. Вертолетом, 
прибывшим с главой, доставлены порядка 600 кг груза – это овощи и фрукты, медикаменты, 
учебная литература и комплектация к оргтехнике. 

В ходе беседы с главой сельчане затронули вопросы строительства жилья, 
приобретения топлива, урегулирования схемы доставки продуктов питания и медикаментов 
ввиду нерегулярного авиасообщения по причине плохих погодных условий. 

«Учитывая действительно сложную ситуацию с доставкой грузов в Байкаловск и 
Воронцово, мы приняли решение закупить новое судно на воздушной подушке. Оно будет 
осуществлять доставку пассажиров и грузов из Дудинки непосредственно в эти два 
населенных пункта. Это позволит нам не зависеть от погодных условий и завозить продукты в 
поселки в любое время года – и летом, и зимой. Запустить судно в работу планируем уже к 
осени следующего года», - прокомментировал ситуацию Евгений Вершинин. 

Руководитель территории также проинформировал сельчан о начале работы над 
муниципальной программой, предусматривающей возмещение транспортных затрат по 
доставке бензина для населения и сельскохозяйственных предприятий поселков. Данная 
программа, по словам главы района, позволит сохранять цены на топливо на уровне цен г. 
Дудинки. 

Важным пунктом рабочей поездки стала проверка готовности поселков к зиме. Завоз 
топливно-энергетических ресурсов осуществлен в полном объеме. В поселок Воронцово 
доставлено 830 тонн угля и 0,96 тонн керосина осветительного, в поселок Байкаловск – 482 
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тонны угля и 0,96 тонн керосина. Отметим, что в этом году ввиду нареканий сельчан по 
качеству бурого угля, завезен уголь каменный марки «Д». 

Также Евгений Вершинин проинспектировал работу дизельных электростанций, ФАПов и 
местных магазинов на предмет наличия продуктов и медикаментов, посетил 
общеобразовательные учреждения, проконтролировал выполнение муниципальной 
программы «Поселок – наш дом». 

«Таймыр» 
 

Таймырцы сами смогут выбрать поселки, в которых появится мобильный интернет 
Минцифры России проводит голосование о подключении в следующем году малых 

поселков по всей стране к мобильному интернету 4G. Сделать выбор жителям Таймыра, 
равно как и Красноярского края и России, можно до 15 ноября на сайте госуслуг. 

Чтобы проголосовать, нужно иметь подтвержденную учетную запись на портале госуслуг 
и постоянную регистрацию в регионе, за который голосует пользователь. 

Также можно направить бумажное письмо в адрес Министерства цифрового развития, 
связи и массовых коммуникаций: 123112, Москва, Пресненская набережная, 10, строение 2. В 
письме нужно указать фамилию, имя, отчество, адрес регистрации и название населенного 
пункта, в который требуется провести связь. 

В голосовании могут участвовать все населенные пункты с численностью от 100 до 500 
человек. Проголосовать могут жители всех регионов, кроме Москвы и Санкт-Петербурга – они 
не входят в программу устранения цифрового неравенства. 

«В этом году в рамках программы «Устранение цифрового неравенства» в 27 
муниципальных образованиях появятся услуги сотовой связи 4G, – отметил министр 
цифрового развития Красноярского края Николай Распопин. – Сейчас запущено шесть 
базовых станций в Дзержинском, Канском, Назаровском и Рыбинском районах. До конца года 
завершится подключение еще 21 поселка. Населенные пункты, которые смогут принять 
участие в федеральной программе в следующем году, выбирают сами жители». 

Сделать выбор можно до 15 ноября на сайте госуслуг.  Список поселков опубликуют там 
же к 24 декабря. К интернету в 2022 году планируют подключить две тысячи населенных 
пунктов, из них 53 – в Красноярском крае. Таким образом, за следующий год доступ к 4G 
получат не менее 10 процентов всех населенных пунктов страны с численностью от 100 до 
500 человек. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Из Красноярска в Дудинку отправлена последняя партия груза в эту навигацию 

Из Красноярского речного порта 9 октября отправлена последняя в этом году партия 
грузов. Пункт назначения – Дудинка. Ее доставит теплоход «Федор Наянов», принадлежащий 
Енисейскому речному пароходству. 

Всего за навигацию в Красноярском речном порту обработано более 600 судов. Объем 
грузопереработки превысил показатели прошлого года на 25%. Вид перерабатываемых 
портом грузов различен: сыпучие и генеральные грузы, оборудование, стройматериалы, 
техника, запчасти и многое другое для Норильского промышленного района и районов 
крайнего Севера. 

- Ввиду сезонной работы нашего предприятия основная нагрузка приходится на период 
навигации, - сказал исполнительный директор Красноярского речного порта Анатолий 
Немчин, - от слаженной и эффективной работы коллектива порта зависит своевременная 
отгрузка и доставка груза в самые удаленные районы по Енисейскому бассейну. При 
увеличении объемов груза в 2021 году порт эффективно перераспределил производственные 
ресурсы для повышения интенсивности обработки судов, исключил лишние этапы в каждом 
технологическом процессе. 

 «Северный край» 
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О готовности к отопительному сезону 
Паспорта готовности к отопительному сезону 2021-2022 года в муниципальном 

образовании «город Дудинка» получили все ресурсоснабжающие организации и ООО 
«Дудинская управляющая компания». Традиционно в рамках муниципальных контрактов в 
летне-осенний период проводится ряд мероприятий по улучшению качества тепло-, водо- и 
электроснабжения. В настоящее время на четвертом этапе находятся работы по ремонту 
магистральных сетей на улице Щорса: здесь было обновлено 190 метров теплосети. Кроме 
того, продолжается ремонт трубопровода напорной канализации в районе дома № 1 на улице 
Бегичева, а также трубопроводов теплоснабжения на участке от дома № 36 на улице Горького 
до колодца в районе фитнес-центра «Чайка». 

Завершается капитальный ремонт на четырех линиях электропередач в районе домов 
№ № 19, 21, 21А на улице Щорса, № 49 на улице Горького и № 3 на улице Дудинской. Помимо 
этого, проведены мероприятия по испытанию дизельной передвижной электростанции ЭД-
100-Т400-1РП с последующим аварийным подключением к КДЦ «Арктика». 

В поселках МО «город Дудинка» в летний период отремонтировано 152 печи и 
заменено 535 метров электропроводки. Уголь для отопления жилых домов и учреждений в 
поселках завезен в полном объеме: в Левинские Пески доставлено 332 тонн, Потапово — 999 
тонн, Хантайское Озеро — 620 тонн, Волочанка — 1612 тонн, Усть-Авам — 1247 тонн. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске всплеск заболеваемости ОРЗ и ОРВИ. Ситуация с коронавирусной 
инфекцией стабильна 

Руководитель территориального отдела министерства здравоохранения Красноярского 
края в Норильске Коба Кавтеладзе на общегородской планёрке рассказал, что в двух 
ковидных госпиталях - на базе горбольницы №1 и детской больницы - развёрнуто 130 коек, 
четверть которых – свободны. На лечении находятся 98 пациентов, 9 из них - дети. 

- Сейчас ситуация с коронавирусной инфекцией в Норильске стабильна, - подчеркнул 
Коба Кавтеладзе. – Но в регионах, судя по сообщениям федеральных СМИ, заболеваемость 
растёт. Рост наблюдается и в крае. И мы с тревогой ждём конца октября-ноября, предполагая 
по опыту прошлого года в это время всплеск заболеваемости. Сегодня же в Норильске 
отмечается увеличение числа больных ОРЗ и ОРВИ как среди детей, так и среди взрослых. 

Также Коба Кавтеладзе прокомментировал и проблему очередей в поликлиниках города. 
Он пояснил, что сегодня много детей находится под наблюдением врачей, немало классов и 
групп различных школ и детсадов - на карантине. По его окончании необходимо получить 
справку из лечебного учреждения, что увеличивает нагрузку на медиков. 

Глава Норильска Дмитрий Карасев предложил перераспределить потоки родителей с 
детьми, а также обратиться в минздрав края с просьбой направить в Норильск на 
определённый срок бригады медиков с материка, которые помогут местным врачам. Данный 
вопрос будет проработан в рабочем порядке в ближайшее время. 

Была затронута и тема вакцинации норильчан от коронавирусной инфекции и гриппа. 
Коба Кавтеладзе отметил, что активность населения низка. Потому было решено закрыть 
пункт вакцинации на базе МФЦ. Точка в «Арене» продолжает работать. Также желающих 
привиться принимают во всех медучреждениях города. 

- Против коронавируса сегодня вакцинировано 55 178 человек – это порядка 40% 
взрослого населения, и показатель этот крайне низкий. Минимальный порог для достижения 
иммунной прослойки – 60%, причём рекомендовано даже больше - 70-80%. А у нас 
ежедневно вакцинируется не более 100-110 человек. Прививку от гриппа поставили и вовсе 
5% норильчан, хотя вакцина в городе – и для детей, и взрослых - есть. Я призываю всех 
пройти вакцинацию, пока есть время, ведь заболеваемость будет расти. Если говорить об 
ОРЗ и ОРВИ, пиковый период в Норильске - февраль-март, - сказал Коба Кавтеладзе. 

«Заполярная правда» 
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В Норильске дорожает бензин 
В Норильске дорожают нефтепродукты. С начала года в двух автозаправочных 

компаниях специалисты зафиксировали рост цены на топливо на 1,7 процента. 
Как сообщили на городской планерке при главе Норильска, с июля было повышение на 

дизтопливо – на 30 копеек, на топливо всех марок – от 1,90 до двух рублей, что составило в 
среднем 3,5 процента. 

С сентября цены выросли еще в среднем на один рубль – это два процента. Еще один 
подъем произошел 4 октября: зафиксировано повышение стоимости на один рубль, это 
связано с переходом на зимнее топливо. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
"Норникель" очистит от мусора 2 млн кв. м территории Норильского промрайона в 
этом году 

Компания "Норильский никель" очистит от строительного и промышленного мусора 2 млн 
кв. м территории Норильского промышленного района на севере Красноярского края. Об этом 
сообщил заместитель директора департамента федеральных и региональных программ 
"Норникеля" Игорь Ларичев на заседании комиссии по вопросам участия бизнеса в 
социально-экономическом развитии Арктики "Ассоциации менеджеров" в среду. 

"В апреле мы начали эту работу (по очистке территории). В нынешнем году 
запланировали убрать примерно 300 тыс. тонн мусора и 115 тыс. тонн металлолома и 
очистить примерно 2 млн кв. м территории", - сообщил Ларичев. 

Он напомнил, что работы выполняются в рамках десятилетней программы компании по 
очистке города от мусора. На эти цели в ближайшие 10 лет будут направлены более 40 млрд 
рублей, планируется убрать около 500 заброшенных зданий и сооружений, 2 млн тонн 
отходов и 600 тыс. тонн металлолома. 

Ранее представители компании сообщали, что на территории города находится более 
600 стихийных свалок, за 70 лет накоплено более 2 млн тонн отходов. 

ТАСС 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Новая волна коронавируса приближается к Красноярскому краю 
В Красноярском крае установлен новый антирекорд по коронавирусу – впервые с августа 

за сутки зарегистрировали более 430 случаев заболевания COVID-19. Говорит ли это о том, 
что скоро в регион придет четвертая волна, непонятно, но количество заболевших растет с 
каждым днем. А очередной пик заболеваемости может случиться в середине ноября. 

По данным регионального Роспотребнадзора, за последние сутки было зафиксировано 
436 новых случаев заболевания коронавирусной инфекцией, а всего с начала пандемии их 
уже более 120 тысяч. 

В ведомстве ДЕЛА.ru сообщили, что пока идет анализ ситуации и невозможно точно 
сказать, грядет в ближайшее время четвертая волна или нет. 

Несмотря на это, в регионе собираются «ужесточить» обязательную вакцинацию для 
отдельных групп населения, чтобы поднять охват привитых с 60 до 80%. Об этом на днях 
заявил главный санитарный врач Красноярского края Дмитрий Горяев, который и предложил 
ввести дополнительные меры по профилактике распространения COVID-19. 

Кого конкретно они коснутся (будет ли расширен перечень «отдельных групп», для 
которых вакцинация обязательна) и что еще решат власти, станет известно в ближайшее 
время – возможно, уже до конца этой недели. 

Главврач красноярской краевой больницы Егор Корчагин рассказал ДЕЛА.ru о ситуации с 
коронавирусом в их учреждении. 

Каждый день в краевую больницу сейчас поступают от 18 до 25 больных коронавирусом. 
Если сравнить этот показатель с прошлыми неделями, то он немного вырос, но если 
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сравнивать с показателями второй и третьей волны, то ежедневно пациентов поступает 
значительно меньше. 

Пациенты поступают в основном со средней тяжестью заболевания, но стоит отметить, 
что сейчас доля тех, кому нужна госпитализация, больше, чем во вторую и третью волну. 

«Пока краевая больница не чувствует перегруза, и запас коек есть. Проблема есть с 
врачами и медсестрами, поскольку краевая больница – это не инфекционный госпиталь, и в 
мирное время медики занимаются лечением людей. Их приходится отвлекать от этого, чтобы 
они помогли ковидным больным», – сказал Корчагин. 

Корчагин считает, если эта тенденция продолжится, то пик заболеваемости наступит в 
середине ноября. Но пока это только прогнозы, ситуация может измениться. «Давать какие-то 
прогнозы с коронавирусной инфекцией — дело неблагодарное, потому что коронавирус нас 
постоянно «обхитривает». Если ситуация будет продолжаться, то мы, конечно, будем 
нагружать нашу систему здравоохранения дополнительно», – отметил главврач краевой 
больницы. 

ДЕЛА 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Путин заявил, что главной задачей в России является рост доходов граждан 

Президент РФ Владимир Путин назвал увеличение доходов граждан самой главной 
задачей в России, подчеркнув, что власти будут действовать не популистскими методами, а 
на базе роста экономики. 

"Для нас самая главная проблема и самая главная задача, которую мы должны решить, - 
это подъем доходов граждан страны. Это наша главная, основная задача, и мы не 
собираемся решать ее простыми линейными методами", - сказал глава государства в 
интервью американскому телеканалу CNBC, опубликованном в четверг на сайте Кремля. 

По словам президента РФ, для этого нужно обеспечить рост экономики и изменение ее 
качества. "Это долгосрочная задача. Мы не собираемся действовать популистскими 
методами, но именно на базе качественного роста экономики мы и собираемся решать 
основные социальные задачи, в том числе увеличение доходов российских граждан и 
решение второй очень важной для нас проблемы ‒ демографической", - подчеркнул Путин. 

Он добавил, что есть целый набор социальных вопросов, касающихся здравоохранения, 
образования и поддержки семей с детьми, для решения которых намечены национальные 
цели развития. Путин подчеркнул, что две основные проблемы - демографическая и 
увеличение доходов граждан, улучшение качества их жизни - должны решаться на серьезной 
экономической базе. 

"Это то, чем мы и намерены заниматься в ближайшее время", - заключил российский 
лидер. 

ТАСС 
 

Путин сообщил, что пока не решил, будет ли баллотироваться на пост президента в 
2024 году 

Президент России Владимир Путин признался, что пока не решил, будет ли 
баллотироваться на главный государственный пост в 2024 году. 

"Да, конституция [России] позволяет мне это сделать, баллотироваться на следующий 
срок, но никаких решений на этот счет пока не принято", - сказал глава государства. 

По окончании пленарного заседания форума "Российская энергетическая неделя" Путин 
ответил на вопросы журналистки американского телеканала CNBC Хедли Гэмбл. Кадры 
интервью показаны в четверг телеканалом "Россия-24". 

На вопрос, думает ли президент России о преемнике, Путин признался: "Нет, я на такие 
вопросы предпочитаю не отвечать, это традиционный мой ответ". 

"До следующих выборов еще достаточно много времени. Разговоры на эту тему 
дестабилизируют ситуацию", - объяснил глава государства. На его взгляд, "ситуация должна 
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быть спокойной, стабильной, чтобы все органы власти, все государственные 
структуры работали уверенно, спокойно смотрели в будущее". 

ТАСС 
 

Путин объяснил, почему так и не заразился коронавирусом 
Президент РФ Владимир Путин заявил, что не заразился коронавирусом благодаря 

прививке, которую он сделал против этой инфекции. 
В ходе пленарного заседания форума "Российская энергетическая неделя" президент 

РФ Владимир Путин заявил, что не заразился коронавирусом благодаря прививке, которую он 
сделал против этой инфекции. 

После того, как президент отметил, что пока не принял решения, посетит ли лично 
климатическую конференцию СОР-26, ведущая задала вопрос – боится ли он заразиться 
коронавирусом, передает телеканал "Россия 24". 

"У меня был случай, когда я мог заразиться, общаясь со своими ближайшими 
сотрудниками, которые, к сожалению, заболели. Но, специалисты утверждают, что этого не 
произошло из-за защиты, которую обеспечила наша прививка – вакцина "Спутник V"", – 
сказал Путин. 

Как сообщалось, за истекшие сутки число заболевших коронавирусом в России за 
выросло на 28 717 человек. Скончались 984 пациента – что стало максимальным значением 
суточной смертности за всю пандемию. 

Вести 
 

Эксперты: доходы россиян не растут, уровень бедности не снижается 
Темпы роста ВВП России к 2024 г., которые прогнозирует правительство, недостаточны 

для снижения уровня бедности и повышения качества жизни россиян, отмечают экономисты 
РЭУ им. Плеханова. 

Темпы роста ВВП России к 2024 г., которые прогнозирует правительство, недостаточны 
для снижения уровня бедности и повышения качества жизни россиян, отмечаю экономисты 
РЭУ им. Плеханова. 

Для обеспечения роста доходов россиян на 2-2,5% в год ВВП должен расти на 4-5% в 
год, считают экономисты. 

Сейчас реальные доходы населения соответствуют уровню доходов в 2011 г. Таким 
образом, доходы не растут десять лет подряд. 

"Причины негативной динамики реальных доходов связаны именно с отсутствием 
устойчивых высоких темпов роста ВВП России (более 5% в год), что наблюдалось с 2000 г. по 
2009 г., а также с проведением жесткой бюджетной политики после мирового финансового 
кризиса 2008-2009 гг.", – подчеркивают эксперты РЭУ им. Плеханова. 

Между тем Минэкономразвития прогнозирует, что доходы населения вырастут в 2021-
2022 гг. на 3% и 2,4% соответственно, а в 2023-2024 гг. – на 2,5%. 

Экономисты предложили оказать дополнительную поддержку населению. 
"В условиях сохранения неблагоприятной обстановки с пандемией коронавируса в 

федеральном бюджете должны быть предусмотрены средства на продолжение 
стимулирующих выплат населению и компаниям сферы услуг на случай введения 
ограничительных мер в 2022 г.", – подчеркивают экономисты. 

"Пассивная политика бюджетной консолидации, реализуемая в допандемийный период, 
полностью себя исчерпала", – заключают экономисты РЭУ им. Плеханова. 

Вести 
 

Путин поручил создать пожарную спецэскадрилью из 22 самолетов и вертолетов 
Президент РФ Владимир Путин поручил создать в стране пожарную спецэскадрилью, в 

которую войдут 22 самолета и вертолета. Об этом 14 октября сообщает «РИА Новости» со 
ссылкой на источники. 

«Согласно поручению главы государства, совместно с госкорпорацией «Ростех» будет 
создана летная эскадрилья для пожаротушения в составе 10 самолетов Бе-200ЧС, 10 
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вертолетов Ка-32А11М и двух вертолетов Ми- 26Т», — рассказал один из собеседников 
агентства. 

Другой источник уточнил, что эскадрилья будет создана за счет финансирования Фонда 
национального благосостояния, а содержаться будет «Ростехом». 

В свою очередь, в госкорпорации подтвердили, что такое поручение действительно есть. 
Там рассказали, что основу группировки составят Ка-32А11М и Бе-200. 

«Самолет Бе-200 уникален, аналогов у него нет. Эти машины очень востребованы при 
тушении лесных пожаров», — заявили в госкорпорации. 

С предложением создать специальную эскадрилью самолетов-амфибий Бе-200 для 
тушения природных и техногенных пожаров выступил глава «Ростеха» Сергей Чемезов в 
рамках форума «Гидроавиасалон» в октябре 2020 года. 

 «Известия» 
 
ФСС: с 2022 года все листки нетрудоспособности в России станут электронными 

Недавно в самарской поликлинике № 14 был выдан юбилейный электронный листок 
нетрудоспособности (ЭЛН). Всего граждане России оформили 90 миллионов ЭЛН. В 2021 
году российские медицинские организации сформировали 78% цифровых больничных листов. 

В России электронные и бумажные больничные листы имеют одинаковую юридическую 
силу, поэтому воспользоваться ЭЛН может любой застрахованный сотрудник. Гражданину 
нужно только сообщить на приеме у врача, что ему удобнее получить электронный 
больничный, и подписать специальную форму согласия на его оформление. Но не стоит 
забывать, что ваш работодатель также должен быть готов принять к оплате цифровой 
больничный. 

 У ЭЛН есть свои достоинства. Его нельзя потерять, порвать, забыть и подделать. 
Данные о больничном всегда есть в личном кабинете на сайте Фонда социального 
страхования (ФСС). Автоматизированная система расчета и назначения пособий позволяет 
начислять страховое возмещение быстрее. Работодателю не нужно переносить данные с 
бумажного листка нетрудоспособности в свою систему, отправить всю информацию в ФСС 
можно всего в пару кликов. Об открытии, продлении и закрытии ЭЛН приходит оповещение с 
портала госуслуг. 

Сегодня выдано 90,5 миллиона электронных больничных листов. Чаще всего их 
оформляют в Москве (8,9 млн), Подмосковье (5 млн) и Татарстане (3,8 млн). 

На данный момент ЭЛН выдают около 11 тысяч медицинских учреждений, то есть 90% от 
общего количества по всей стране. Наиболее активными в выдаче цифровых больничных 
стали ФГБУ «Национальный медицинский исследовательский центр глазных болезней им. 
Гельмгольца», г. Москва (7,8 млн), ГБУЗ «Городская поликлиника», г. Пенза (278,2 тысячи) и 
ОГБУЗ «Старооскольская окружная больница святителя Луки Крымского» в Белгородской 
области (238,3 тысячи). 

Самая высокая доля электронных больничных от общего количества листков 
нетрудоспособности приходится на Северную Осетию – 99,7%, затем Хакасию – 99,0% и 
Татарстан – 98,9%. 

Отмечается, что с января 2022 года все листки нетрудоспособности будут выдаваться в 
электронном виде. 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

В одной лодке. О том, почему проблемы в образовании – это проблемы всего 
общества 

Хватит ныть! Знали на что шли! Так и надо! Проедают деньги налогоплательщиков. Не 
нравится – пусть уходят! Им, бездельникам, вообще платить не за что! Вот попробовали бы 
12 часов за кассой... 

Так пишут на просторах интернета об учителях. Так возмущаются родители школьников 
на детских площадках. Так негодуют они, останавливаясь поболтать рядом с «Пятерочками» 
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и «Магнитами» или выстаивая очереди в поликлиниках. Этого стало так много, что не 
замечать уже невозможно. 

Я совсем не хочу анализировать этот феномен. Почему люди звереют, в общем, 
понятно. Беззаконие, бедность, невежество — вот составляющие ненависти всех ко всем. У 
нас несчастный редко сочувствует другому несчастному: каждый лишь себя мнит 
страдающим, а другого считает чуть ли не за мошенника. Но не собираюсь я расписывать и 
то, насколько обездолены наши педагоги. Все вокруг нас. Имеющий глаза да увидит, а не 
имеющий и под зарплатным квитком, выложенным в сеть педагогом, напишет комментарий 
про то, как тот жирует у себя в Томске на 15 тысяч рублей. 

Я хочу написать о нашем будущем. Об образовании наших детей. О том, каким ему быть 
(и быть ли?) при том скудном финансировании школ, которое оказывает государство и 
поощряет своим равнодушием общество. 

Немного математики. В 2021 году в России запланировали потратить на образование 
1,08 трлн рублей, или всего около 5% бюджета. Или, может быть, не всего? Может быть, это 
очень много? Для сравнения, на оборонку и силовиков отписали четверть всех бюджетных 
трат, примерно столько же на социальную политику, 15% на загадочную «национальную 
экономику», 7,4% на не менее загадочные «общегосударственные вопросы». Ну, а на 
образование, значит, 5%. Столько же, сколько и на здравоохранение. 

Ну вот такое у нас здравоохранение и образование. 1,08 трлн рублей – это и на 
строительство новых школ, и на ремонт старых, и на обеспечение техникой и учебниками, и 
даже на пресловутое горячее питание. Ну и на оплату труда педагогов. Какую долю занимает 
зарплатный фонд от 1,08 трлн – это, по всей видимости, тайна, покрытая мраком. Согласно 
майским указам, зарплата педагога не может быть ниже средней в регионе. Какими 
манипуляциями достигается это планка все, кто хоть немного интересовался проблемой, 
знают. Зарплаты растут исключительно пропорционально росту нагрузки. Даже работая в 
относительно благополучном Петербурге, я почти не знаю учителей, работающих на одну 
ставку. Когда четыре года назад я обходила школы района, предлагая свои услуги, некоторые 
директора даже и не скрывали, что не могут меня взять, если я не соглашусь взвалить на 
себя три класса и кружковую работу, – иначе я им всю зарплатную статистику испорчу. 

Понятие учительской ставки многих вводит в заблуждение. Ставка предполагает 18 
аудиторных часов в неделю. Но к урокам и занятиям необходимо подготовиться, разработать 
и распечатать материалы, нужно проверить тетради, заполнить журналы, кучу всяких 
ведомостей и отчетов. Добавьте к этому индивидуальную работу с детьми и работу с 
родителями. Еще добавьте совещания, педсоветы, семинары, вебинары, курсы, конкурсы и 
смотры, выезды и экскурсии. Ставка – это нормальная такая загрузка, вполне сопоставимая с 
обычной 40-часовой неделей. 

Сегодня же педагоги признаются, что работают и на две, и на три ставки. И все это за 
среднюю зарплату. Две ставки – это шесть уроков в день при шестидневной рабочей неделе 
и гора тетрадей. Нет, готовиться к этим урокам будет некогда, это физически невозможно. 
Три ставки – это работа в две смены. В этом случае некогда будет уже и тетради проверять, 
заполнять журналы. Родители могут оборвать все телефоны в комитете по образованию с 
жалобами, что в электронном дневнике не обновляются вовремя оценки, не появляется 
домашнее задание, но правда в том, что времени на эти журналы у замотанных учителей 
просто нет. И черт бы с ними, с журналами. Люди имеют дело с детьми. И за детей, знаете 
ли, тревожно. Я не понимаю, как можно работать на три ставки и не сойти с ума. 

Я пишу об этом на своем канале в «Яндекс.Дзен». Мне в ответ пишут какие-то 
благоглупости. Говорят: нельзя оправдывать плохую работу низкой зарплатой. Господи, да 
конечно, нельзя. Но и работать хорошо за копейки с нечеловеческой нагрузкой нереально. 
Можно искренне мечтать сеять разумное, доброе, вечное, можно играть в самоотверженного 
героя, можно быть даже святым, но если пахать на износ, рано или поздно ты либо 
сорвешься либо свалишься с болезнью. Говорят: не надо соглашаться на такие скотские 
условия, надо уходить. И опять правильно. Не надо соглашаться. Но с таким же успехом 
можно написать, что и детей не надо отдавать в такие школы, где учителя работают, не 
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приходя в сознание. Почему бы в самом деле всем, у кого есть дети, просто не переехать в 
Москву или хотя бы Петербург? 

И что касается «надо уходить». В школах дичайшая текучка. Отчасти ведь и поэтому еще 
педагоги пашут за двоих, за троих. Не все ж только от «жадности», в смысле нищеты. И ладно 
бы физик работал за себя и за другого физика, которого так и не нашли. Сегодня не такая уж 
редкость, когда один учитель ведет и физику, и химию, и биологию, и английский. И, нет, это 
не оттого, что он такой универсал и вообще гений. А еще случается, кто-нибудь увольняется 
посреди учебного года, и на замену поставить уже вообще некого – четвертую ставку точно 
никто не потянет. И вот тогда уроки не ведутся совсем. Когда стали разбираться в причинах 
массового завала ОГЭ по математике в этом году, выяснилось, что в некоторых школах 
уроков по этому предмету не было месяцами. А что тогда было? Что-то было. 
Дополнительные ОБЖ, физкультура. 

В последнее время школу часто называют камерой хранения детей. Как ни печально, но 
иногда это и правда так. Особенно в глубинке. Знаете, я посчитала, во сколько государству 
обходится педагогический труд в расчете на каждого ученика. Я взяла свою относительно 
«жирненькую» полустоличную зарплату, рассчитала сколько стоит один час, разделила на 
число детей в классе. Десять рублей на ребенка. Десять рублей. Десять. 

Продолжим. В начальной школе не может быть больше 26 уроков в неделю, у 
старшеклассников – не больше 37. В среднем в месяце 4,5 недели. Так вот, если даже 
исходить из предельных нагрузок, то получится, что в месяц государство тратит около 1200 
рублей на ученика начальной школы и примерно 1700 на старшеклассника. Это в 
относительно (очень относительно) благополучном Петербурге. В комментариях на Дзене 
сделали такой же расчет для Курска. Сумму, полагающуюся на старшеклассника, округлили 
до 600 рублей. 

Сегодня многие родители, недовольные работой школ вообще и учителей в частности, 
утверждают, что им проще самим учить своих детей, но пусть тогда государство платит им 
учительскую зарплату. Что ж, выше я написала, на какие деньги они могут рассчитывать. Ну 
пару копеек могут накинуть в счет компенсации того, что ребенок, обучающийся дома, не 
пользуются еще и школьной материально-технической базой. 

Между прочим, на детей, перешедших на семейное обучение, такие компенсации 
выплачиваются и сегодня. Но только в четырех регионах. А в Омске, где размер выплат 
установили поначалу действительно соблазнительный для провинции (от 7 до 11 тысяч 
рублей), программу быстро свернули – бюджет затрещал по швам. Выплаты там оставили 
только для инвалидов и призеров городских и всероссийских олимпиад и конкурсов. В 
Екатеринбурге родителям хоумскулеров выплачивают 6000 рублей... в год. В Перми размер 
компенсации зависит от школы, можно надеяться за год получить около 20 тысяч рублей. 

Разумеется, такие смехотворные компенсации не покроют затрат родителей на 
семейное обучение. Иногда адепты хоумскулинга уверяют, что учеба на дому не стоит 
вообще ничего. Это неправда. Даже если обойтись без репетиторов и занятий в различных 
образовательных онлайн-группах (допустим, у родителей у самих педагогическое 
образование или мама, папа, бабушка и дедушка – все очень хорошие специалисты в самых 
разных областях), нужно быть готовым потратить на это кучу времени. Время – это те же 
деньги. 

Для детей тех, у кого нет ни лишнего времени, ни лишних денег, ни профильного 
образования, т. е. для большинства, оптимально обучение в большом школьном коллективе. 
Мы все знаем, что оптом дешевле. И в общем даже догадываемся, что массовость не 
обязательно должна приводить к потере качества. Напротив, брака гораздо больше в 
кустарном производстве. 

Но, конечно, система массового образования должна быть работающей и эффективной. 
Родители как налогоплательщики имеют полное право требовать этого от государства. От 
государства, понимаете. 

Нет, можно, конечно, и дальше продолжать делать вид, что никакой глобальной 
проблемы нет, что «если учителя сами сделали свой выбор работать за копейки», то и пусть 
работают. И пусть работают на совесть – «назвался груздем»... Можно очень долго и громко 
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возмущаться тем, что педагоги что-то не спешат отстаивать свои права (хотя они 
пытаются). Но страдают-то в итоге дети. Не учительские. Не какие-то единичные Пети и 
Маши. А вообще все. И пока общество не объединится, ничего в образовании не изменится. 
Да и вообще нигде ничего не изменится. 

«Газета» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 14.10.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 71,86  ▼ 0, 02 

EUR 83,00  ▼ 0, 09 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


